



n. 12 | diciembre 2020

LA GACETA DE OLABERRIA

Soñemos



Javier García Nieto
Capitán de la Compañía Olaberria

Las últimas noticias sobre el proceso masivo de vacunación ofrecen una pequeña luz de esperanza. Es pronto, muy pronto, para saber cómo va a evolucionar el año 2021; pero, de manera inevitable, cualquier atisbo de vuelta a la normalidad nos llena de esperanza e ilusión. La familia, el trabajo, las relaciones sociales, los proyectos y un sinfín de cosas más se agarran a esa necesaria esperanza de recuperar el tiempo pasado. Y entre todas ellas, cómo no, el Alarde, nuestra manifestación más genuina de libertad y compromiso con Irun y con su historia. Es pronto, muy pronto, para tener una idea aproximada de la vida en este próximo año; pero dejemos que esa tímida luz esperanzadora nos deje soñar esa vuelta a la normalidad y nos deje soñar con el Alarde. Gora Olaberria!

La comisión trabaja ya en el año 2021

Comisión Cía Olaberria

Cerramos un año 2020 en el que muchas de las actividades habituales desarrolladas a lo largo del año han tenido que suspenderse. La comisión, en cualquier caso, trabaja ya en el año 2021

Este tortuoso 2020 ha cercenado la mayoría de los proyectos que teníamos previstos llevar a cabo. A pesar de tener todo preparado y en marcha, hemos tenido que ir cerrando de manera inevitable la casi totalidad de las actividades: no pudo celebrarse la asamblea general ordinaria, no hubo talleres con los chavales y la visita guiada y la cena anual con las cantineras, pospuestas en junio y programadas para octubre, no pudieron finalmente llevarse a cabo por los motivos que todos conocemos.

Aún así, el concurso de dibujo y pintura, que Olaberria organiza junto con Mugarriluze Alardearen

Aldeko Emakume Elkartea, con un formato adaptado, celebró su 13ª edición. También pudimos llevar a cabo la 6ª edición del concurso fotográfico. Al margen de lo que

depende este próximo año, desde la comisión hemos empezado ya a trabajar para preparar el Alarde de San Marcial de 2021.

Barajaremos todas las opciones y escenarios posibles, desde un Alarde normal a una situación similar a la de este 2020. Y para cada una de ellas estaremos preparados y coordinados.

Tenemos trabajo por delante y tenemos la ilusión de cada año para llevarlo a cabo. Gora Olaberria!



BREVES

Reuniones telemáticas

Desde el inicio de la pandemia la comisión de la compañía ha venido reuniéndose de forma telemática utilizando la aplicación Zoom.

San Pedro

Javier García Nieto (capitán), Iñaki Aguirrezabala (teniente) y Martín Tellechea (alférez) estuvieron en la misa oficiada el día de San Pedro en la Iglesia de Nuestra Señora del Juncal.

**Creciendo en redes**

La Compañía Olaberria sigue creciendo en redes sociales. El año 2020 se cierra con casi 1.200 seguidores en Facebook, más de 380 seguidores en Twitter y más de 400 seguidores en Instagram. El canal de YouTube de la Compañía Olaberria tiene además medio centenar de suscriptores.

Actividades pendientes

Debido a las restricciones existentes, la comisión de la Compañía Olaberria ha decidido finalmente no llevar a cabo este año la visita guiada por los límites históricos del barrio. Tampoco se celebrará la tradicional cena de cantineras. En caso de poder celebrar la cena en 2021 se aprovechará para entregar también ese día el ramo de flores a la cantinera que este año cumplía 50 años.



Concurso de Dibujo y Pintura con novedades

El 22 de noviembre se entregaron los premios del XIII Concurso de Dibujo y Pintura, organizado por la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte. Debido a la pandemia no se pudo celebrar en la plazoleta José Basilio Aranburu, lo que obligó a la organización a introducir varios cambios

La Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte entregaron el pasado 22 de noviembre los premios del XIII Concurso de Dibujo y Pintura.

En la categoría de menores hasta 6 años el primer premio fue para Paula Elgorriaga, el segundo para Maialen Sevilla y el tercero para Nahikari Sánchez. En la categoría de entre 7 y 9 años el primer premio fue para Uxue García, el segundo para Danel Bellanco y el tercero para Martina Pérez, mientras que en la categoría de entre 10 y 12 años el primer premio fue para Ariadna García, el segundo para Iratxe Cambón y el tercero para Asier Carpio. Se presen-

taron un total de 32 dibujos en una 13ª edición que estuvo marcada por la crisis sanitaria y que llevó a una organización diferente a la habitual.

Ante la imposibilidad de celebrarse en la plazoleta José Basilio Aranburu con el posterior ensayo hasta Larreaundi, la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte decidieron habilitar dos buzones en los que los participantes pudieran depositar sus dibujos, uno en el Bar Danok Anai y el otro en el Bar Antúnez.

El jurado del concurso estuvo formado por las cantineras Leyre López (2019), Iratxe Formoso (2018) y June Sánchez (2017).



Renovación del voto en San Marcial

La Compañía Olaberria, junto al resto de compañías y unidades que conforman el Alarde de San Marcial, renovó el voto en la Peña de Aldabe el pasado 30 de junio, cumpliendo con la

promesa hecha por nuestros antepasados tras la batalla de San Marcial de 1522. Por parte de la Compañía Olaberria asistieron Javier García Nieto (capitán de la compañía y miem-

bro de la Junta de Mandos) y Noël d'Anjou (miembro de la Junta del Alarde). Al acto asistieron las personas autorizadas, guardándose en todo momento las medidas de seguridad.

BREVES

Calendarios

Los calendarios editados por la Junta de Mandos y la Junta del Alarde ya están a la venta. Como viene siendo habitual se pueden adquirir por 3 euros.

Quique Escalante

Iñigo Alzugaray ha resultado ganador del XIV Memorial Quique Escalante, en una edición marcada por la suspensión del Alarde. Se presentaron un total de 78 fotografías.



Nuevos capitanes

Aitor Zabaleta fue elegido nuevo capitán de Behobia, mientras que Samuel Grijalba será el nuevo capitán de Artillería. Iñaki Bereciartua será el nuevo Tambor Mayor. Además, José Mari González fue reelegido capitán de Caballería, Jon Ayuela de Ventas y Juanjo Martínez cabo de la Escuadra de Hacheros.

Beñardo Urtizberea

El 3 de octubre nos dejó a los 65 años Beñardo Urtizberea Zabala.

Fue Comandante (1995-1997) y General del Alarde de San Marcial (1998-2001). En la actualidad era miembro de la Junta del Alarde y uno de los creadores de la Comisión de Archivo, que trabaja para poder recopilar toda aquella información que tenga relación con el Alarde de San Marcial.



Eneritz Martiarena ganó el concurso fotográfico

Un total de 15 fotografías de 6 autores diferentes se presentaron al VI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". El jurado otorgó el primer premio a la fotografía Banderín y traje de cantinera de Olaberria, de Eneritz Martiarena

Eneritz Martiarena, con su fotografía *Banderín y traje de cantinera de Olaberria*, ha resultado ganadora del VI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". El segundo premio ha ido a parar a manos de Karina Aguirre y su fotografía *San Marcial*, mientras que el tercer premio ha sido para Idoia Lacasa y su fotografía *Concurso de dibujo improvisado 1*.

Se han presentado un total de 15 foto-

grafías de 6 autores distintos. El jurado ha estado compuesto por Javier García Nieto (capitán), Mertxe Elizalde (Cafetería Olaberria), Yone Álvarez (Peluquería Mixta Yone), Jokin Aristizabal (miembro de la compañía), Jorge López (miembro de la compañía) y Eusebio Gil (miembro de la compañía). El acto de entrega de premios tuvo lugar el pasado 20 de diciembre en la plazoleta José Basilio Aranburu.



Minuto de silencio y ofrenda floral en Estebenea

A las 6:15 horas del 30 de junio, en el momento en el que la Compañía Olaberria arranca desde Estebenea camino de la plaza de Urdanibia y ante la suspensión este año del Alarde

de San Marcial, se depositó un ramo de flores ante el escudo de la compañía. A continuación, se guardó un minuto de silencio por los difuntos. A este sencillo acto, además del

capitán, el teniente, los alféreces y el banderín, asistieron varios miembros de la comisión, así como algunas cantineras, amigos y simpatizantes de la Compañía Olaberria.



Donación a Cáritas Gipuzkoa

La Compañía Olaberria entregó a Cáritas Diocesana de San Sebastián un talón por valor de 485 euros en el marco de una acción solidaria

El 25 de septiembre la Compañía Olaberria entregó un talón por valor de 485 euros a Cáritas Diocesana de San Sebastián. Esta acción solidaria surge de la propuesta de un miembro de la comisión de donar a un fin benéfico el importe de los gastos previstos para la cantinera de Olaberria de 2020 (barril, flores, etc.) y que, como es sabido, no tuvieron lugar por la pandemia de la COVID-19. La donación se llevó a cabo en la plaza de San Juan, siendo Leyre López, cantinera de Olaberria de 2019, la encargada de hacer la entrega del talón a José Ramón Aramendi, director de Cáritas Gipuzkoa. Cabe recordar que Cáritas Gipuzkoa realiza una gran labor social en la ayuda a las personas más necesitadas de nuestra ciudad, más ahora, si cabe, con la grave crisis económica provocada por la pandemia. Es por ello que desde la compañía se pensó en Cáritas Gipuzkoa como entidad destinataria de la ayuda.

Nuevo Comandante

Rubén Fraile ha sido nombrado por Paco Carrillo nuevo Comandante del Alarde de San Marcial en sustitución de Asier Etxepare

El General del Alarde de San Marcial, Paco Carrillo, daba a conocer el pasado 26 de noviembre los nombres de las personas que formarán el Estado Mayor. Así, Rubén Fraile, de 44 años, pasará a ser el nuevo Comandante. En los últimos cuatro años, desde 2016, ha sido capitán de la Compañía de Behobia y, anteriormente, entre 2008 y 2015, fue teniente. Empezó a desfilar en dicha compañía en 1992, de escopeta, y tras salir varios años con el tambor, volvió a coger la escopeta. Sustituirá en el cargo a Asier Etxepare.

Jagoba Usabarrena, de 38 años y hasta ahora miembro de la Escolta de Caballería, ha sido nombrado nuevo Ayudante de Estado Mayor, en sustitución de Montxo Amantegui. Lauren Etxepare, de 48 años y hasta ahora miembro de la Banda del Alarde, ejercerá como nuevo Cornetín de Órdenes, sustituyendo a Jon Agudo.

Iñaki Goikoetxea seguirá cumpliendo con sus labores de Ayudante de Infantería, mientras que Iñaki Cámara seguirá como Ayudante de Caballería y Juanín Serrano hará lo propio como Ayudante de Artillería.

Abiertos a sugerencias

Animamos a los integrantes de la compañía a hacer llegar sus iniciativas

Desde la comisión de la Compañía Olaberria estamos siempre abiertos a cualquier tipo de sugerencia que permita mejorar el funcionamiento de la misma. Del mismo modo, queremos animar a los integrantes de la compañía a plantear aquellas iniciativas que crean que pueden ser interesantes, de cara a poder estudiarlas y, en su caso, llevarlas a cabo. Recordamos, una vez más, que la compañía la hacemos entre todos y con las aportaciones de todos.



www.companiaolaberria.com

[CiaOlaberria](#) | [ciaolaberria](#) | [Compañía Olaberria](#) | [companiaolaberria](#)